

Sanidad espera que la factura farmacéutica caiga en 2011

El director general de Farmacia calcula que el descenso será del 3%.- Será la primera vez que el importe disminuye

EMILIO DE BENITO - Madrid - 20/09/2010



La factura farmacéutica -o, más exactamente, lo que paga la sanidad pública por las recetas consumidas por los usuarios- es el indicador mejor conocido del gasto sanitario global. Y es una parte importante. En 2009, sumó 934 millones de euros, un 4,94% más que el año anterior. Pero las medidas anticrisis del Gobierno (rebaja de los precios de todos los productos) pueden hacer que por primera vez en la historia este aumento -que en 2003, último año con Ejecutivo del PP, superaba el 11%- sea negativo. En concreto, el [director general de Farmacia, Alfonso Jiménez Palacios](#), calcula que la caída será del 3%.

Ministerio de Sanidad y Asuntos sociales

A FONDO

Sede: Madrid
(España)
Directivo: Jiménez, Trinidad
(Ministra)

[Ver cobertura completa](#)

Farmaindustria

A FONDO

Sede: Madrid
(España)

[Ver cobertura completa](#)

Jiménez Palacios hizo esta estimación en una jornada organizada por la [Fundación Bamberg](#), donde adelantó que el efecto de los dos decretos se notaría ya este año, en el que habría un aumento nulo ([Farmaindustria](#) es más pesimista para sus intereses y cree que el impacto será un descenso del 0.3%). Para ello se basa en los datos de los últimos meses: en mayo el crecimiento fue del 4,86% interanual, con una diferencia entre mayo de 2010 y mayo de 2009 del 7%. En junio, el interanual fue de del 4% (la diferencia entre junio de los dos años ya fue negativa, un -2,94%), y en julio (según una [nota de prensa del Ministerio de Sanidad](#) porque los datos todavía no están en su web) el acumulado

La noticia en otros webs

- [webs en español](#)
- [en otros idiomas](#)

interanual creció un 3,6%, pero la comparación entre los meses arroja un descenso del 6,79%.

"El ritmo de crecimiento no se podía aguantar", dijo

Jiménez Palacios, quien señaló que los incrementos que aún se mantienen contrastan con una actividad económica que todavía está en disminución, y otras medidas de ahorro en el sector, como el recorte de los sueldos del personal de la sanidad pública.

Este descenso no implica una caída equivalente de las ventas de los laboratorios. En este importe no entra el coste de los medicamentos que se venden directamente a los hospitales, que se calcula que son alrededor de un 50% de lo que se vende a través de oficinas de farmacia (en total, unos 500 millones de euros), y que crecen a un ritmo desconocido porque no hay un sistema de control. El director general de Farmacia indicó que está trabajando para solventar este déficit informativo.